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Haushaltsanfrage der AfD-Fraktion zum Haushaltsplanentwurf 2025    
 
Bereich: 01 Innere Verwaltung  
Produktgruppe: 0102 Verwaltungsführung  
Produkt: 010201  
Bezeichnung: Verwaltungsführung Repräsentation 
Referenznummer: 72910008 Städtepartnerschaften und intern. Beziehungen   
Seite(n) des Haushaltsplans: 121-125, hier Seite 124 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Tischler, 
 

im Haushaltsplanentwurf für 2025 wird unter der o. g. Stelle aufgeführt, dass im 
Haushaltsergebnis für 2023 eine Summe von 11.611,63 Euro im Zuge der 
Städtepartnerschaften eingestellt wurde. Im Haushaltsansatz für die Jahre 2024 und 2025 
wird diese Position mit 29.500 Euro veranschlagt, und wird planerisch für die Jahre 2027 bis 
2029 ebenfalls mit 29.500 Euro veranschlagt, dies ist eine prozentuale Steigerung von 154 
Prozent. 
 
In diesem Zusammenhang bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
 
1. Welche Faktoren führten ab dem Haushaltsjahr 2024 zu einer Steigerung der Haushaltsposition 

Städtepartnerschaften und interne Beziehungen, von 154 Prozent? 
 

2. Laut Haushaltsentwurf unterhält die Stadt Bottrop für den Zeitraum der Jahre 2023 bis 2026 6  
Städtepartnerschaften, Tourcoing, Blackpool, Veszprém, Gliwice, Berlin-Mitte, und Merseburg. 
Steht eine Erhöhung dieser Position im Zusammenhang mit weiteren geplanten Partnerschaften 
ab dem Jahr 2027, wenn ja, mit welchen Städten? 

 

3. Wie ist eine Erhöhung dieser Haushaltsposition um 154 Prozent im Zusammenhang des 
Haushaltssicherungskonzepts der Stadt Bottrop zu vereinbaren? 

 

4. Welche rechtliche Grundlage bzw. aktuelle Rechtsprechung bindet die Stadt Bottrop an 
Städtepartnerschaften bzw. an eine Erhöhung der Haushaltsposition diesbezüglich? Bitte 
juristisch aufschlüsseln.    

 
 
Mit freundlichen Grüßen  
 
Patrick Engels  
Fraktionsvorsitzender der AfD Bottrop 


